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Агитатор студенческой 
группы

Коммунистическая партия про
явл яет  постоянную заботу об 
идейно-политическом воспитании 
трудящ ихся. XIX съезд потре
бовал от партийны х организа
ций усиления политико-воспита
тельной работы во всех звеньях 
наш ей деятельности.

П олитическая агитация я в 
ляется одним из наиболее дей
ственных средств коммунистиче
ского воспитания масс. Сила ее 
состоит в  том. что всем своим 
содержанием она неразрывно 
связана с. коммунистическим 
строительством, с повседневной 
практической деятельностью со
ветских людей.

А гитационная работа в инсти
туте в прошлом учебном году 
проводилась не н а  высоком 
уровне. Это отчасти произошло 
потому, что мало уделяли вни
мания учебе агитаторов. Прово
димые для них семинары не 
всегда были на должной высо
те, материал нередко перегру
ж ался  цитатами и цифрами, ма
ло давалось методических у к а 
заний. Посещаемость общеинсти
тутских и  ф акультетских семи
наров была низка. На ф акуль
тетах редко проводились сове
щ ания агитаторов по обмену 
опытом работы.

В результате всего этого аги
таторы часто проводили беседы 
на низком уровне, в отрыве от 
жизни группы. Работа агитато
ров слабо освещалась на стра
ницах газеты  «Политехник» и в 
стенной печати.

С начала нового учебного го
да в нашем институте вновь 
включились в работу десятки 
агитаторов студенческих групп. 
Они имеют достаточный опыт в 
работе, систематически бывают 
в группах, знаю т все их успехи 
и недостатки.

Однако следует отметить, что 
в большинстве групп до сих пор 
еще слабо ведется агитационно
массовая работа. Есть еще груп
пы , где с начала учебного года 
н е ’ проводилось ни одной бесе
ды. Так, н а  III курсе энергома
шиностроительного факультета в 
большинстве групп гидромелио
ративного ф акультета бесед поч
ти не проводилось. Ни одной бе
седы не провела агитатор тов. 
Буц в отделе главного меха
ника.

П артийные и комсомольские 
организации должны сейчас об
ратить серьезное внимание

чтобы политическая агитация 
во всех студенческих группах, 
среди рабочих и служащ их ве
лась систематически, живо, и н 
тересно и  содержательно.

Наиболее важ ным в агитаци
онной работе сейчас является 
изучение и  разъяснение реше
ний У сессии Верховного Сове
т а  СССР, речи Председателя Со
вета Министров СССР товарища 
Г. М. Маленкова на сессии, до
клада товарищ а Н. С. Хрущева 
на сентябрьском Пленуме ЦК 
КПСС и решений Пленума ПК 
КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства 
СССР». А гитаторы должны тес
но увязы вать эти материалы с 
задачами, стоящими перед кол
лективом института.

Долг каждого агитатора —  
неуклонно разъяснять величе
ственную роль Коммунистиче
ской партии  как  вдохновителя и 
организатора всех побед совет
ского народа в коммунистиче
ском строительстве. Наши агита
торы должны добиться, чтобы 
все студенты ясно представляли 
свои задачи, вытекающ ие из ре
шений Коммунистической пар
тии  и Советского правительства. 
Для этого агитатор должен знать 
каждого студента, с которым он 
работает, уметь во-время помочь 
ему направить силы на успеш 
ную учебу. Отдельные беседы, 
читки  газет следует проводить в 
студенческих общ ежитиях. Это 
поможет агитатору ближе позна
комиться с жизнью наш ей моло
дежи вне стен института.

Повседневное руководство и 
контроль работы агитаторов я в 
ляю тся 'важнейшим участком ра
боты ф акультетских партийных 
бюро. Вся агитационно-массовая 
работа в институте должна под
чиняться задаче воспитания у 
студентов добросовестного отно
ш ения к выполнению своих учеб
ных обязанностей, непримиримо
сти к  недостаткам, преданности 
великому делу построения ком
мунизма в наш ей стране.

Коллектив нашего института 
с чувством гордости за  наш у со
ветскую ж изнь вступил в этот 
учебный год. Можно с уверенно
стью сказать, что он оправдает 
большое доверие партии  и  наро
да, приложит все силы к тому, 
чтобы воспитать высококвали
фицированных, преданных Ро- 

н а  дине инженеров для всех отрас-

Упорно, настойчиво овладевать 
марксизмом-лен инизмом

Н ачался новый учебный  
партийного просвещения.

Нынче в нашем институте организо
ваны 59 круз/сков, в  которых будут по
вышать свои политические знания 680 
работников института.

Во всех этих круоюках прош ли первые 
занятия. Высокая организованность боль
шинства слушателей свидетельствует об 
их возросшем интересе к  изучению  исто
рии КПСС.

В  первые месяцы учебы слушатели 
круж ков изучат тезисы Отдела пропа
ганды и агитации Ц К  К П С С  и Институ
та М аркса— Энгельса— Л енина— Сталина 
при Ц К  К П С С  «Пятьдесят лет К омму
нистической партии Советского Союза 
(1903— 1953)», доклад товарища Г. М.

год в сети  ̂М аленкова на V сессии Верховного Со- 
| вета СССР, доклад тов. Н. С. Хрущ ева  
на сентябрьском П ленум е Ц К  К П С С  и 
постановление сентябрьского П ленум а  
Ц К  КПСС.

Руководителями круоюков утверждены 
опытные пропагандисты, которые будут 
повышать свой идейно-теоретический уро
вень в  специальны х семинарах.

Однако первые дни занятий вскры ли  
и ряд  недостатков. Отдельные кружки 
неудачно укомплектованы, имеются орга
низационные неувязки  и т. д.

Задача партийных организаций  —  не
медленно устранить вы явленны е недо
статки и в  течение всего учебного года 
неослабно контролировать ход политиче
ской учебы в каждом кружке.

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
5 октября в точно назначен-1 Маркса —  Э нгельса— Ленина —  

ное время состоялось первое за- [ Сталина.

работу агитаторов, добиться, лей нашего народного хозяйства.

С большим интересом
Л ри клубе ЛПИ недавно о т - , знаний А. Юдин прочел первую 

крылся лекторий. Будет нрочи- .лекцию на тему «Генераль- 
тан цикл лекций «'Внешняя по- ная линия советской внешней 
литика СССР и современные политики». Лекция 'была про
между народные^ отношения», слуш ана с большим интересом. 
Действительный член Всесоюз- На открытии лектория присут- 
ного общества по расиростране- ствовало более 150  студентов, 
шло политических и  научны х рабочих и служащ их.

нятие в круж ке по изучению  и с
тории КПСС при парторганизации 
энергомашиностроительного фа
культета. Из 14  беспартийных 
работников, изъявивш их ж ела
ние заним аться в  этом круж ке, 
на занятии  присутствовало боль
шинство. Все они с большим ин
тересом прослуш али обстоятель
ный рассказ руководителя круж 
к а  тов. В. Р. Зысина по первой 
теме —  «П ятьдесят лет комму
нистической партии  Советского 
Союза». И злагая материал, то®. 
Зысин осветил основные этапы  
истории КПСС в соответствии с 
тезисами Отдела пропаганды и 
агитации ЦК КПСС и  И нститута

Доходчивый рассказ пропаган
диста свидетельствовал о том, 
что он серьезно готовился к  н а 
чалу учебного года. В методиче
ском отношения первое занятие 
такж е было построено правиль
но. Постановкой ряда узловых 
вопросов руководитель сумел 
привлечь внимание слушателей.

В целом первый день учебы 
в круж ке прошел на высоком 
идейно - теоретическом уровне. 
Однако надо отметить, что кру
жок укомплектован неудачно. 1В 
нем есть слуш атели и с семи
летним, и с незаконченным вы с
шим образованием.

Л. ДЕВЯТКИН

Продолжаем свое образование
В прошлом году политкружок 

лаборатории электрических пе
чей успешно закончил свою ра
боту. Собеседования на итого
вы х  зан яти ях  (Показали, что  кол
лектив круж ка работал серьезно.

Умело вел зан яти я  пропаган
дист дипломант кафедры техн и 
ки высоких напряж ений элек
тромеханического факультета 
тов. Егоров. Тогда слушатели 
круж ка вы несли ему 'благодар
ность и  выразили ж елание, что
бы той. Егоров продолжил зан я 
тия с ними в новом учебном 
году.

5 октября после летнего пе
реры ва кружок возобновил свою 
работу. Организованно собра

лись слуш атели н а  первое зан я 
тие. Состав круж ка в основном 
остался прежним, и попревшему 
им руководит тов. Егоров.

'Материал первой темьг— '«50 
лет Коммунистической партии 
Советского Союза» вы звал боль
шой интерес со стороны слуш а
телей.

Надо, однако, сказать, что 
среди слушателей оказался один 
недобросовестный товарищ . Речь 
идет о слесаре Н. М. Смирнове. 
Записавш ись в  круж ок, он не 
пожелал присутствовать на за 
нятии.

В. КАНУНОВ, 
слушатель кружка

П е р в о е  з а н я т и е
Организованно прошел первый занятий  на первы е два месяца.

После этого он изложил в доход-день зан яти и  в круж ке по изуче
нию истории КПСС при партор
ганизации управления институ-

чивой форме первую тему —  
«50  лет Коммунистической пар

та. В условленный час в сборе тии  Советского Союз.а». 
были 12 слушателей. Первое зан яти е в круж ке про-

Познакомившись с  членами шло живо, при хорошей актив-
круж ка, пропагандист тов. Еро- ности слушателей, 
феев ознакомил их с тематикой В. ВАСИЛЬЕВА

П л о д ы  о р га н и з а ц и о н н о й  
неразберихи

Пропагандист тов. Кулянг
5 октября терпеливо ожидал в  
1 0 3 -й  аудитории гндрокорпуеа 
слуш ателей круж ка по изучению  
истории партии. В списке, вру
ченном ему в партбюро ф акул ь-. 
тета, значилось 11 человек. Но 
н а  зан яти е приш ли лиш ь 4 че
ловека (с кафедры инженерной 
гидрологии).

Почему же не явились н а  за 
нятие 6 человек, работающих на 
кафедре строительных м атериа
лов?

П редставитель этой кафедры 
объяснил тов. Куляш у, что эти
6 человек будут заним аться в 
круж ке тов. Целовальникова 
(об этом они предупреждены ста
ростой круж ка, руководимого 
тов. Ц еловальниковым). Удив
ленный такой  организационной 
неразберихой, тов. Куляш  с раз
решения парткома вы нуж ден 
был перенести зан яти е н а  дру
гой день.

•Кто ж е виновен в срыве пер
вого дня учебы?

Прежде всето секретарь парт
бюро тов. Головин и член бюро, 
отвечающий з а  партучебу, тов. 
Касьянов. Ни тот, ни  другой 
не сочли своим долгом поинте
ресоваться началом зан яти й  в 
политсети. Отдав это дело на от
куп  пропагандистам, они в  уста
новленные для н ачал а  зан яти й  
часы  отсутствовали.

Н ачало учебного года —  один 
из ответственных моментов в  
ж изни  каждой парторганизации. 
Но этот ф акт говорит, что това
рищ и из партбюро гидротехниче
ского ф акультета отнеслись к  
нему безответственно.

Будь они 5 октября н а  месте, 
организационную неразбериху 
можно было бы легко устран ить 
и не допустить срыва занятий  
в круж ке тов. К уляш а.

'Надо полагать, что т т . Голо
вин и Касьянов сделают вывод 
из первого урока.

С. КУЗНЕЦО ВА
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Славный юбилей
□

(К 50-летию , со дня рождения 
проф. Д. Н. Наследова)

Недавно коллектив кафедры 
экспериментальной физики че
ствовал профессора, доктора 
физико-математических н аук  
Дмитрия Николаевича Наследова 
в связи с 50-летним юбилеем.

Двадцать девять лет проф. 
Д. Н. Наследов отдал научной 
деятельности и 2 7  лет —  пе
дагогической. За этот период 
проф. Д. Н. Наследов написал 
более полусотни научны х тру
дов.

Проф. Д. И. Наследов не толь
ко крупны й ученый-физик, но

и прекрасны й лектор, педагог, 
умело передающий студентам 
свои знания.

Н аряду с научной и педаго
гической деятельностью Дмит
рий Н иколаевич ведет большую 
общественную работу. Он являет
ся председателем Общества ле
нинградских физиков и поль
зуется в  нем большим уваж е
нием.

Д. Н. Наследов награж ден о р - ■ 
деном Красной Звезды. В связи  
с 50-летним  юбилеем проф. На
следов удостоен высокой прави
тельственной награды —  ордена 
Ленина.

□
На снимке: профессор Д. Н_ 

Наследов.



Улучшить руководство агитаторами
На агитаторов студенческих 

групп возложена задача исклю
чительной важности —  прово
дить работу по политическому и 
культурному воспитанию студен
тов. Но многие студенты-агита
торы плохо себе представляют, 
как справиться с порученным 

, им делом.
Агитатора то®. Кюврайского в 

шоро ВЛКСМ III курса металлур
гического факультета считают 
лучшим. Этот агитатор проводит 
все намеченные планом беседы. 
Однако студенты слушают бесе
ды  Коврайского невнимательно, 
потому что они .скучны и не 
дают ничего нового слушателям.

■Как провести интересную, 
живую беседу, Коврайский не 
знает. И не только он в этом 

затрудняется.
Агитатор одной из групп 

энергомашиностроительного фа
культета —  тов. Шиекторова 
впервые проводила 'беседу. Сту
денты ее тоже плохо слушали, 
беседа была неудачной. Здесь лее 
присутствовали товарищи из 
курсового и факультетского бю
ро ВЛКСМ. Но, вместо того что
бы  подсказать агитатору, к ак  
нужно проводить беседу, помочь 
сделать следующую беседу ин
тересной, на всех курсовых и

факультетских собраниях эти 
товарищи говорили о том, что 
Шпекторова плохо работает... Об 
этом же сказал и секретарь кур
сового бюро ВЛКСМ т. Панов, 
хотя за прошлый год работа 
Шпекторовой никем не проверя
лась, а беседы ее (значительно 
улучшились.

Нередко бывают и такие слу
чаи, когда агитатор не может 
уложиться в назначенное в ром я. 
Как нужно готовиться, чтобы 
беседа была краткой <и в то же 
время содержательной? Этот во
прос тоже волнует агитаторов 
студенческих групп.

Все эти факты говорят о том, 
что у нас слабо .проводится уче
ба агитаторов. Правда, в ноябре 
1952 года комитет ВЛКСМ вы 
нес решение, в котором говори
лось, что нужно не реже одного 
раза в месяц проводить совеща
ния по обмену опытом работы 
агитаторов, популяризировать 
лучших, чаще проводить методи
ческие беседы о языке, ^подаче 

материала, построении беседы. 
Это то, что так необходимо на
шим агитаторам.,

Прошел год. Все пункты ре
шения (ответственная за выпол
нение тов. Зубова) не выполня
ются.

Агитаторов мало учат, как на
до работать, к  ним мало предъ
являют требований. Поэтому 
есть среди них еще и такие, 
которые не только не мобилизу
ют студентов на успешное ов
ладение знаниями, а и сами 
плохо учатся.

Комитет комсомола, курсовые 
и факультетские бюро ВЛКОМ 
должны резко изменить свое от
ношение к  руководству агитато
рами студенческих групп. По
вседневно следить за работой 
агитаторов, оказывать им дело
вую помощь —  прямая обязан
ность комсомольских руководи
телей.

Сейчас агитаторы должны 
проводить беседы, посвященные 
решениям пятой сессии Верхов
ного Совета СССР и постановле
нию сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства 
СССР». Долг комсомольских ру
ководителей —  помочь агита
торам в этом большой! политиче
ском деле, подсказать им, как 
лучше увязать эти материалы с 
задачами, стоящими перед на
шим институтом.

В. Б Е Р Л И Н ,
студент

ЧТО ДАЛА СТУД ЕНТАМ  ПРО ИЗВО Д СТВЕНН АЯ ПРАКТИКА

Практика прошла хорошо
■Производственная практика 

является чрезвычайно ответ
ственным элементом обучения 
студентов. Находясь на заводе, 
студенты учатся применять на 
производстве полученные в ин
ституте знания, знакомятся с 
жизныо производства, получают 
много новых практических и 
теоретических сведений.

На кафедре электрических 
машин электромеханического фа
культета производственной прак
тике уделяют много внимания.

В текущем году студенты спе
циализации «Электрические ма
шины и аппараты» проходили 
практику н а  многих заводах на
шей страны: на заводе «Электро
сила» им. Кирова и  «Электрик», 
на Харьковском электромехани
ческом и Запорожском трансфор
маторном заводах, на Новочер
касском электровозостроительном 
заводе.

На высоком уровне прошла 
практика студентов III курса на 
заводе «Электрик», где все сту
денты трудились на рабочих ме

стах и получили производствен
ную квалификацию. На заводе 
хорошо отзываются о работе 
практикантов.

Хорошо прошла практика сту
дентов IV курса на Харьковском 
электромеханическом заводе и  на 
Эапорожоком трансформаторном 
заводе.

Здесь студенты получили мно
го новых знаний, активно уча
ствовали в жизни заводов. Так, 
Я. В. Данилевич был членом ред
коллегии цеховой газеты, Э. Эн- 
•гер прочел для работников за
вода интересную лекцию о Ру
мынии.

Во время практики студенты 
совершили интересные экскур
сии на ДнепроГЭС, на завод За- 
порожсталь.

Большинство студентов поня
ло важность производственного 
обучения и отнеслось к  нему со 
всей серьезностью.

С. В А С Ю Т И Н С К И Й , 
доцент кафедры эл ектр и 
чески х  маш ин
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На снимке: студенты 326-й 
группы Ж ана Ц алик и Гера Се
ребримый « а  сборке коллекторов 
©о II цехе завода «Электрик».

о

★---

На снимке: студенты 326-й группы (слева направо): 3. Осмо
ловская, И. Рытдина и Ф. Сойгаш © I механосборочном це- 
,ке завода «Электрик» собирают сварочные апрегаты «СА'К2У1».

СТРОКИ из

В этом году на строительстве 
Каховской ГЭС проходила произ
водственную практику группа 
студентов -(гидротехников. Все 
студенты хорошо исполняли воз
ложенные на них производствен
ные обязанности, принесли поль
зу  производству. В числе луч
ших следует отметить Л. Дюнди- 
на, А. Базилевского, Р. Милова-

отзывов
нова, Н. Невскую, Б. Пивова- 
рова, П. Беляева.

Прошу Вас продолжить связь 
со строительством и заключить 
договор на прохождение, произ
водственной практики студента- 
ми-гидротехниками в 1954 году.

А . Б Е Ч И Н , и . о. главного  
и нж енера Днепростроя

оакре пили зн ания, 

полученные 

с  институте

Студенты в период пребыва
ния на практике выполняли ра
боты, предусмотренные програм
мой и индивидуальным за 
данием.

Так, дипломанты 541-й груп
пы разрабатывали техноло
гические процессы, конструиро
вали приспособления и режущий 
инструмент. Студенты выполня
ли также работы но содружеству 
на заводе им. И. В. Сталина, 
им. К. Маркса и на других 
предприятиях.

На заводе им. И. В. Сталина 
студенты Дубров, (Калинин, Пер
вое, Репин и Чесноков разраба
тывали прогрессивную техноло
гию механической- обработки де
талей гидротурбин для Куйбы
шевской и Сталинградской ГЭС, 
участвовали в проведении раз
личных исследований и т. д.

На заводе им. К. Маркса сту
денты как У, так и IV курсов, 
разрабатывали в порядке • содру
жества реальные технологиче
ские процессы, связанные с об
работкой деталей текстильных 
машин. с. шляпочников,

студент 5 4 1 -й  группы  
механико-м аш инострои

тельного Ф акультета

Раскопки в Усть-Рудице

' С 24 августа по 12 сен- _  ..........................
тибря экспедиция  ̂ нашего

11 ПIИ!' ! • ' 11' ' ' '1 ^ 1|1;1 14 1Л

ки к а ф ш ы  истории тех-

исследования великий рус
ский ученый М. В. Ломоносов. В 1950 г. был найден целый 
ряд остатков производственных помещений стекольной 
фабрики. Кроме этого, было проведено исследование плоти
ны М. В. Ломоносова. Были также обнаружены склад ма
териалов, мозаичная, развесочная.

Несколько позднее экспедиция открыла два фундамента 
зданий, назначение которых пока еще не установлено. Про
должая исследование в районе плотины, участники экспе
диции обнаружили остатки помещения, где были располо
жены шлифовня и механическое отделение, где стояли при
способления для толчения.

В этом году сотрудники кафедры истории техники во 
время раскопок старались выяснить те вопросы, которые 
были для них еще не совсем ясными. Так, не были извест
ны границы контуров южной стороны гуты (стекольной 
фабрики). В этом году удалось обнаружить остатки столбов 
и даже установить ширину гуты —  около 16 метров.

До сих пор при раскопках усть-рудицкой фабрики не 
удавалось обнаружить бисер, хотя было известно, что бисер 
на фабрике вырабатывался.

В этом году участники экспедиции после долгах поисков 
обнаружили и бисер, а также разноцветные стекла, смаль
ты , бусы. Интересен также найденный экспедицией «белый 
камушек» —  глыба чистого кварца в 450 килограммов. 
Этот «камень» —  редкий экземпляр кварца.

Исследовательские работы в Усть-Рудице будут продол
жаться и, несомненно, дадут еще много интереснейшего ма
териала о замечательной работе великого русского ученого 
М. В. Ломоносова.

На сним ках: участники экспедиции обнаружили бисер.

Физкультура и спорт 
□

Соревнования на первых курсах
Два .года подряд в нашем ин

ституте проводятся соревнова
ния между студентами нового 
набора. Цель их —  выявление 
способных спортсменов, а также 
вовлечение первокурсников в 
спортивную жизнь института. 
Соревнования были проведены 
по легкой атлетике, баскетболу, 
плаванию и волейболу. Хороших 
результатов в легкой атлетике 
достигли Егоров, пробежавший 
100 м за 11,6 сек., и Гогх'берг—  
100 м за 14 сек.

Соревнования по 'баскетболу 
проходили по олимпийской си
стеме. После упорных игр среди 
юношей в финал вошли спорт
смены энергомашиностроитель- 
иого и радиотехнического Фа
культетов. Встречу выиграли 
энергомашевцы. Результат 44 :11 . 
У девушек первое место заняла 
команда гидромелиоративного 
факультета.

Упорно проходили и соревно
вания на водяных дорожках. Ка- 

I ждый спортсмен стремился за 

нять лучшее место, так как  в  
зачет попадали только 10 пер
вых результатов. Лучшего— до
бились радиотехники: они набра
ли в сумме 98 очков и заняли 
первое место. На второе место 
вышли электромеханики и на 
третье —  физики. Интересно и  
живо прошли мужские и ж ен
ские эстафеты. У мужчин вы 
играли пловцы физико-механиче
ского факультета, у женщин —  
ги д р о т е хниче с кото ф а ку л ьтет а . 
Хорошие личные результаты по
казали Костылева (ГТФ) и  Куз
нецова (МФ).

Прошедшие -соревнования пер
вокурсников показали, что в 
институт поступило 'много т а 
лантливой спортивной молодежи.

Б . А Й Р А П Е Т Я Н

Р едак тор  И. М О Р Д А С О В
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